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LA NAZIONE

Lucca
Rischio idraulico: arrivano 85Omila euro
Il Consorzio di Bonifica 1 Toscana Nord ha investito i fondi per la sistemazione del torrente Turrite nell'area di Campilato
GALLICANO della ricerca di soluzione ade-

Segnato un altro punto a favore 
guate alla messa in sicurezza di

* °TM una delle aree che rappresenta -della messa in sicurezza del ter-
ritorio della Valle del Serchio, F `~ j~'d'~ _ vano una delle maggiori critici -

dal punto di vista idrogeologi  tà del nostro territorio, parlando

co. Il Consorzio di Bonifica 1 To- .  k'~ ; di rischio idrogeologico. Quel-
scana Nord è, infatti, intervenu-" _ 

' 
la, appunto, della zona di Campi-

to con un importante investi-  lato, più volte colpita dalla furie
mento, circa 850mila euro, nel delle acque. Dopo tanti control-
comprensorio di Gallicano, per , — — — li, verifiche, rapporti tecnici e
la sistemazione di un tratto parti progetti relativi, all'epoca atti-
colarmente critico della Val di vammo anche il Genio civile re -
Turrite, per l'esattezza nell'area gionale che si occupò della no-
di Campilato. Una debolezza, stra situazione e fece diversi so -
purtroppo, conclamata negli an-   ,J pralluoghi in zona, finalmente si
ni scorsi più volte, che ha provo- — _ — è aperto uno spiraglio e sono
rato molti danni e creato deci state trovate le risorse necessa-
ne di situazioni di pericolo per i 

co, che ha tenuto conto del ri- ne dell'area, attivato già dai tem- rie. Si tratta di fondi di notevolecittadini della stessa località di
intervento e in altre del Comu- spetto ambientale con l'utilizzo pi del suo primo mandato - Ap- entità con diversi step operativi

ne, ugualmente raggiunte dalle da parte dell'ente di avanzata in- pena formata la mia prima squa- - spiega il sindaco entrando nel

gelide acque torrentizie nei pe gegneria naturalistica. dra amministrativa di lavoro, dettaglio - il progetto totale,

riodi di condizione meteorologi- «Una bella notizia, accolta con eravamo nel 2015, abbiamo de che prevede ulteriori interventi
che avverse. particolare soddisfazione dalla ciso di intraprendere la strada a valle e a monte dell'area cen
Un intervento importante an- mia amministrazione e dall'inte troie appena messa in sicurez-p IL CANTIERE PPra comunità, dopo tanto tempoche dal punto di vista struttura

-di attesa - interviene il sindaco Realizzato con za, ammonta a 2 milioni e
le, dato dalla posizione partito- 400mila euro. Intanto, plaudia-

di Gallicano, David Saisi, nel rin- avanzata ingegnerialare del cantiere, con l'entratamo a questo primo passo che, si
del torrente Turrite proprio alle graziare il Consorzio e ricordan naturalistica nel spera, riesca a frenare l'irruenza
porte del paese di Gallicano e do il grande impegno immesso

del suo gruppo di lavoro nel cer- rispetto dell'ambiente del nostro torrente».
con a monte la diga di Trombar Fiorella Corticare soluzioni per la sistemazio-

II sindaco Saisi e la sua squadra hanno lavorato per la sicurezza del territorio

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Valle del Serchio

Tribatea Dalla In riva M bige
Bramo ~miei per gli studenti
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LA NAZIONE
Viareggio

Giornata della Terra: piantati cinquecento alberi
L'iniziativa è del Consorzio
di Bonifica e interessa
l'area del Magazzeno
con la cassa di espansione

CAMAIORE

II Consorzio di Bonifica pianta
oltre 500 alberi al Magazzeno
nella cassa di espansione per ce-
lebrare la Giornata della Terra.
Niente centro di raccolta rifiuti,
bensì un inverdimento dell'area
per migliorare l'ambiente. Men-
tre altrove si tagliano piante se-
colari, il Consorzio festeggia so-
stenendo la natura. Uno degli
obiettivi del World Earth Day
2021 è di restituire alla Terra ol-
tre un miliardo di alberi e il Con-
sorzio lo celebra con la messa a
dimora, entro la fine del mese,
dei primi alberi nel suo com-
prensorio. Il programma, che ha
come obiettivo piantare mille al-
beri entro il 2021, riguarda nove
Comuni ed è solo una delle azio-

ni strategiche che il Consorzio
ha previsto nel suo piano trien-
nale per l'ambiente e le energie
rinnovabili: una progettazione
complessiva, organizzata come
risposta alla dichiarazione di
emergenza climatica ed ambien-
tale, che l'Ente - primo in Italia -
ha approvato nei mesi scorsi. «Il

piano triennale per l'ambiente e
le energie rinnovabili discende
dalla nostra dichiarazione di
emergenza climatica ed è rivol-
to ad attuare azioni concrete -
afferma il presidente Ismaele Ri-
dolfi (nella foto) - . Il piano è in-
fatti uno strumento di analisi
eche riguarda tutti i settori am-
bientali in cui il Consorzio ope-
ra. I risultati sono già tangibili in
termini di minore CO2 emessa
dalle nostre attività con previsio-
ni molto promettenti ed oggi sia-
mo alla vigilia di un altro passo
importante: quello rivolto a da-
re una migliore qualità di vita ai
cittadini collaborando con i Co-
muni nell'assolvere all'impegno
di legge che prevede un nuovo
albero ad ogni nascita o adozio-
ne di un bambino con il proget-
to "Un albero per ogni nuovo
bimbo". A Camaiore abbiamo
già affidato i lavori per la piantu-
mazione di 533 alberi nella cas-
sa di espansione per aumentare
la sicurezza idraulica del territo-
rio e migliorare l'ambiente».

Camaiore Massarosa
Naece le etrutture polffumiotWe "Dopo di noi" p,,,...,„,a.
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LA STAMPA~oVARA-Vco

Negli ultimi settanta giorni sono caduti solo trenta millimetri di pioggia
mentre la media supera i duecento. E col freddo la neve non si scioglie

Maggiore, crisi idrica
Ogni giorno spariscono
dieci miliardi di litri

IL CASO

LUCA GEMELLI
STRESA

I
l prolungato periodo sen-
za piogge fa scattare l'al-
larme siccità: gli effetti si

 fanno sentire molto sul
Lago Maggiore; nell'ultima
settimana il livello è sceso di
oltre 30 centimetri, raggiun-
gendo ieri alle 18 quota 1 cm
sopra lo zero idrometrico.

La discesa viaggia a una
media vicina ai cinque centi-
metri al giorno: è l'effetto del-
lo sbilanciamento tra gli af-
flussi al lago (114 metri cubi
al secondo) e le portate in
uscita che sono pari a 220 me-
tri cubi al secondo. I quasi cin-
que centimetri di livello in di-
minuzione ogni giorno si tra-
ducono nella «scomparsa» di
10 milioni di metri cubi d'ac-
qua, pari a 10 miliardi di litri.

A lanciare l'allarme sull'an-
damento delle risorse idri-
che è l'Associazione Est Se-

La spiaggia ètornata«Iunga»a Feriolo

sia, il più grande consorzio di
irrigazione italiano, che
sfrutta le acque del Po, del Ti-
cino e della Dora Baltea per
fornire, con un fitto reticolo
di canali, l'acqua all'agricol-
tura, in particolare alle risaie
di Novarese e Lombardia.

La causa dell'andamento
negativo del livello è innanzi-
tutto la mancanza di piog-
gia: secondo Est Sesia negli
ultimi 70 giorni sono caduti
solo 30 mm di pioggia (11 e
12 aprile) rispetto ad una me-
dia di 200 millimetri.

In una concomitanza di fat-
tori, anche il recente abbassa-
mento delle temperature ha
portato a una riduzione del-
lo scioglimento della neve,
in questo periodo una delle
fonti principali di acqua per i
fiumi e i laghi. Il terzo fattore
sarebbe legato alle operazio-
ni di invaso dei bacini idroe-
lettrici in montagna.

Le proiezioni per il futuro
non sono confortanti, anche
tenendo conto delle piogge
previste per i prossimi gior-
ni: l'altezza del manto nevo-
so in quota nel bacino del fiu-
me Toce alla fine di marzo
era del 10% inferiore rispet-
to al 2020, calo che sale al
25% se rapportato alla me-
dia degli ultimi 71 anni.

Il prolungarsi della siccità
e il conseguente calo del livel-
lo potrebbero portare a bre-
ve i primi effetti sulla naviga-
zione sul lago: la discesa sot-
to lo zero idrometrico com-
porta normalmente una ridu-
zione della portata dei tra-
ghetti in servizio tra Intra e
Laveno con una limitazione
a 400 quintali a pieno carico
per i mezzi pesanti.

L'affacciarsi della crisi idri-
ca rischia anche di riaccende-
re lo scontro tra agricoltura e
turismo sul livello del Lago
Maggiore. Dagli agricoltori
negli ultimi anni è arrivata la
pressante richiesta di innal-
zare il livello massimo estivo
del Lago Maggiore per stoc-
care più acqua, mentre il set-
tore turistico ha sempre la-
mentato il rischio che questo
porti alla cancellazione di
molte spiagge. —

Ogni gìwnnw sprincunu
illrri ~iiili:~~rlf ili lilrl
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CANNETO SULL'OGLIO

impianto
idroelettrico: lavori
finiti, ora l'avvioBeimià

Impianto idroelettrico di Canneto;
lavori terminati e ora l'avvio

La piccola centrale idroelettrica, dal costo di 300mila euro, è stata realizzata
grazie allo fruttamento del dislivello tra la pianura e l'altro del fiume Oglio
CANNETO Sono terminati gli
ultimi lavori per il collegamen-
to alla rete elettrica del nuovo
impianto mini hydro Mulino
Cartara sul canale Naviglio nel
centro storico di Canneto. Il
vecchio mulino "San Giusep-
pe" che fu di proprietà della
famiglia Einstein, quella del
celebre fisico e Premio Nobel
Albert, in uso già nel 1898 per
produrre energia elettrica, tor-
nerà presto a vivere grazie ad
un nuovo moderno e valoriz-

L'impianto di Canneto

zante progetto di riqualifica-
zione. Il progetto del nuovo
impianto idroelettrico lungo il
canale Naviglio che attraversa
l'intero centro abitato del pae-
se, nella sede che fu degli Ein-
stein è stato promosso dal Co-
mune guidato dal sindaco Ni-
colò Ficicchia e realizzato a
cura e a spese del Consorzio di
Bonifica Garda-Chiese. Il co-
sto totale dell'opera è stato di
circa 300mila euro ed è stata
realizzata una piccola centrale

idroelettrica "ad acqua fluente"
mediante lo sfruttamento del
dislivello tra la pianura e l' al-
veo del fiume Oglio con il
relativo salto posto in via Mo-
lino. L'intervento ha visto l'in-
stallazione di una coclea idrau-
lica, che è stata posizionata
realizzando uno scivolo in cor-
rispondenza dell' attuale edifi-
cio di proprietà comunale, per
una potenza nominale di circa
27 kw ed una producibilità
annua stimata in 228mila Kwh.

I lavori per l' attivazione del
collegamento alla rete elettrica
del nuovo impianto idroelet-
trico Mulino San Giuseppe
"Einstein" sono stati eseguiti a
cura del Consorzio di Bonifica
Garda -Chiese i A breve, poi,
l'impianto idroelettrico che in-
crementerà la produzione di
energia rinnovabile da parte del
Consorzio Garda -Chiese verrà
inaugurato ufficialmente dal
Comune.

Paolo Zordan
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Piacenza. Cremona
e Lodi firmano
il Contratto di Fiume
Presentato il documento
finale che verrà sottoscritto
entro il mese di giugno 2021

PUMWA
e, Si è svolta a Palazzo Mercanti
l'assemblea dei sottoscrittori del
Contratto di Fiume Media Valle del
Po, nel corso del quale è stato pre-
sentato e definito il documento fi-
nale oggetto del contratto che ver-
rà sottoscritto entro il mese dì giu-
gno 2021 e che rappresenta lo stru-
mento di goventance per lo svilup-
po di azioni condivise per la tutela
e la promozione del Po e del suo pa-
trimonio. Si tratta del passaggio fon-
damentale, compiuto proprio nel-
la Giornata mondiale della Terra,
all'interno di un percorso iniziato
ormai 5 anni fa con la sottoscrizio-
ne dell'Accordo Territoriale e nella
successiva definizione di un Piano
d'Azione condiviso, che entrerà ora
concretamente nel Contratto. Pre-
senti all'incontro gli enti capi fila del
progetto, con l'Assessore all'Am-
biente Paolo Mancioppi in rappre-
sentanza dei Comune di Piacenza,
ïl Vice -Sindaco e Assessore al Ter-
ritorio del Comune di Cremona,
Leonardo Virgilio, ed Enrico San-
sotera, consigliere delegato della
Provincia di Lodi, oltre ai tecnici
delle varie amministrazioni e, in
collegamento da remoto, i rappre-
sentanti dei 34 comuni rivieraschi
di entrambe le sponde del Po, del-
le autorità di bacino e consorzi. "La
valorizzazione del Grande Fiume è
un obiettivo che le Amministrazio-
ni hanno ritenuto fin da subito di
vitale importanza per lo sviluppo
dei rispettivi territori - hanno sot-
tolineatogli amministratori presen-

ti , La Media Valle del Po Si colloca
in una posizione strategica, la cui.
peculiarità è stata certificata anche
dal riconoscimento MAIS Unesco
ottenuto nei 2019, e sulla quale il
Grande Fiume riveste un fattore di
grande ~attività con mi forte po-
tenziale di sviluppo all'interno di
una prospettiva di area vasta. Si trat-
ta di investire su un approccio naul-
tidisciplinare in grado di affrontare
le questioni correlate all'ambiente,
agli aspetti idraulici, al turismo so-
stenibile, alla navigazione turistica
e alla promozione delle eccellen-
ze::
Su queste importanti premesse è
partito l'Accordo Territoriale sotto --
scritto fa tra le Regioni Emilia -Ro-
magna e Lombardia, i 34 Comuni
rivieraschi di entrambe le sponde
del Po, Autorità di Bacino del Po, Ai-
po, i tre Consorzi di Bonifica, Pada-
nia Acque e Società. Acqua Lodigia-
na, che ha avuto come principali
ambiti di intervento la comunica-
zione e sensibilizzazione dei terri-
tori coinvolti nel processo; l'attrat-
tività turistico -culturale; le infra-
strutture per lo sviluppo, mobilità
integrata e sostenibile e la promo-
zione dei sistemi agricoli, agroali-
mentari, dell'ambiente rurale e del
paesaggio. Il conseguente Piano
d'Azione, sviluppato attraverso un
significativo percorso partecipati-
vo, si è indirizzato sui temi della si-
curezza e manutenzione del fiume,
della fruizione turistica e della so-
stenibilità, qualità ambiente e pae-
saggio. Su queste basi l'iter si av kia
ora alla fase della sottoscrizionedel
Contratto di Fiume, che è il fonda-
mentale strumento dì governane,
attraverso cui sì vengono a stabili-
re reali sinergie tra pianificatori, am-
ministratori e comunità locali. I a ci nti:r di un capriolo

in s -s, Sralidirini
disunii un sùlu, sirdk

l"äwiWmllLlm?YJalkacvana Due mroLLll:nedi;tno
ua+ncrsulW lume rllStefano per fumiutlemdi6iéolla
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A Besenzone sarà sistemato
il piano urbanistico comunale
Nel 2020 chiusura del bilancio
con un avanzo di 686mila
euro di cui 380 disponibili

BESENZONE
o, Nell'ultimo consiglio Comu-
nale di .Besenzone è emerso che
l'Amministrazione ha operato
bene nel gestire le proprie fi-
nanze, tant'è che il rendiconto
dell'esercizio 2020, con l'appro-
vazione del Revisore dei conti,
è stato approvato con un avan-
zo di 686 mila euro dei quali più
di 380 disponibili. L'esercizio
2020 è stato spiegato dalla re-
sponsabile dei servizi finanzia-
ri del Comune Cristina Bari che,
dal 1° aprile ricopre anche l'in-
carico di vicesegretario, essen-
do andata in pensione la segre-
taria Laura Ravecchi, a Besen-
zone dal 1997. Nella stessa se-
duta il vicesindaco Luigi Gara -
velli, assessore al Bilancio, ha
enunciato alcune voci a riguar-
do delle variazioni al Bilancio
per il trietuti.o 2021-23. Il Comu-
ne sarà infatti chiamato alla si-
stemazione del Piano urbani-
stico comunale, il PtiC, lo stru-
mento di gestione del territorio,
che comporterà una spesa di
circa 50 mila euro dei quali la
metà verranno finanziati dalla

La riunione del Consiglio comunale di Besenzone urto WMARDWO

Regione Emilia -Romagna.
L'area ecologica avrà necessità
di una manutenzione che com-
prenderà anche il taglio di una
siepe per una spesa di circa 12
mila curo. Verrà acquistata an-
che una spazzatrice, da appli-
care alla già esistente macchina
tagliaerba, in quanto l'aumen-
to considerevole delle piste ci -

Più ciclallili,
necessario l'acquisto
CG ma spazzatrice

Si manterrà il centro
estivo e si ridisegnerà
il sito del Comune

clabili sul territorio e la conse-
guente pulizia che si dovrà ef-
fettuare, hanno reso questo ac-
quisto opportuno. Una spesa.
consistente che verrà eif'ettua-
ta, ha spiegato ancora Garavel-
li, sarà quella che porterà
all'ampliamento del magazzi-
no comunale, nei pressi delle
scuole di Besenzone, che verrà
ampliato dì una campata per
l'importo di circa65 mila euro.
Altri importi lavori saranno il
mantenimento del Centro esti-
vo peri ragazzi del paese, del co-
sto di 16 mila euro, che verrà or-
ganizzato seguendo scupolosa-
mente le regole ami -contagio.
Verranno anche effettuate ma-
nutenzioni presso i cimiteri e
verrà ristrutturato il sito €nter-
net del Comune. Negli ultimi
due punti all'ordine del giorno
sono stati approvati il regola-
mento per la disciplina del ca-
none di occupazione del suolo
pubblico e per le affissioni pub-
blicitarie.
Praticamente il Comune si è ri-
allineato sulle nuove normati-
ve vigenti e, successivamente
l'Amministrazione ha approva-
to la convenzione con la Provin-
cia, il Consorzio di Bonifica e gli
ambiti territoriali di caccia per
il biennio 2021-23, in materia di
controllo della nutria. Flu

\ SanNanam nomernsi ani cAndalici
il paese sotto scacco di pji‹reani teppisti

Lf,irmanummantmomrrnmR
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RIVE D'ARCANO

Scolmatore:
finita  la pulizia
del bacino

Sono stati ultimati i lavo-
ri di pulizia del bacino
presso l'opera di imboc-
co del canale scolmatore
Corno-Tagliamento dal
Consorzio di Bonifica Pia-
nura Friulana. Negli ulti-
mi anni l'opera ha garan-
tito la sicurezza idraulica
a vaste aree del Medio
Friuli attraversate dal tor-
rente Corno, in primis ai
territori nei comuni di Ri-
ve d'Arcano, Mereto di
Tomba, Codroipo.

c.imaterna
tll:4ºasluls
sar.n.slYtYrnala

Sottup:tssusulla statale
per collegare Io eiclabili .
Alpe dtlria-'ILgIl:nrmnP"
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STRATEGIA ACQUA BENE COMUNE DI ANBI PROTAGONISTA IN PORTOGALLO

Agricoltura 27/04/2021 13:41
Strategia acqua bene comune di Anbi protagonista in Portogallo
"Mettere al centro il territorio ed i suoi abitanti per mettere al centro gli interessi
dell'ambiente e della qualità della vita": è quanto ha indicato Massimo Gargano, Direttore
Generale di ANBI (Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del
Territorio e delle Acque Irrigue), intervenuto via web a "Ovibeja 2021", importante
appuntamento fieristico agricolo portoghese, dove sono stati protagonisti il modello e le
strategie idriche dei 141 Consorzi di bonifica ed irrigazione italiani, deputati alla gestione
di circa 200.000 chilometri di corsi d'acqua, lungo i quali operano oltre 800 centrali idrovore
e 244 impianti fotovoltaici (produzione annua 495 milioni di kilowattora); non solo: quella
risorsa idrica serve ad irrigare tre milioni e mezzo di ettari, contribuendo in maniera
determinante ai 538 miliardi della produzione agroalimentare italiana, che garantisce
3.600.000 posti di lavoro.
"Abbiamo scelto l'innovazione come strumento per passare dal conflitto alla condivisione
sulla risorsa idrica, contemperando tutte le esigenze - ha affermato il DG di ANBI - E' la crisi
climatica ad evidenziare il valore dell'acqua e la necessità di infrastrutturare il territorio
con nuovi invasi medio -piccoli per aumentare la disponibilità idrica in una logica di
multifunzionalità con l'obbiettivo comune di concorrere alla riduzione delle emissioni di
anidride carbonica. In questo stiamo facendo la nostra parte con le rappresentanze dei vari
interessi, che vanno dal potabile all'idroelettrico, alle attività produttive."
Italia e Portogallo, sono accomunati dalla medesima visione irrigua, comune ai Paesi del
Sud Europa, dove la disponibilità d'acqua è un fattore produttivo, determinante per
l'economia agricola. Per questo, suscita molto interesse la nuova strategia di invasi
multifunzionali, promossa dall'ANBI, che già nel 2017 aveva lanciato, insieme all'allora
Struttura di Missione #italiasicura, l'obbiettivo ventennale di 2000 invasi per rispondere alla
crescente estremizzazione degli eventi atmosferici, aumentando la capacità di trattenere
l'acqua al suolo, oggi ferma all'11% della pioggia annualmente caduta.
"La velocità dei cambiamenti climatici - ha concluso Gargano - non permette più
conflittualità fra i soggetti coinvolti, ma obbliga ad un loro, positivo protagonismo."
Articoli correlati

[ STRATEGIA ACQUA BENE COMUNE DI ANBI PROTAGONISTA IN PORTOGALLO ]
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